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RENTABILIDAD FONDO A 
SEPTIEMBRE MONEDAS 1PC UF UTM BOLSA SANTIAGO 

CAPITAL 0.85%  $pormoneda local (observado) Junio. 2024 0,1% 23/10/2024 $3796163 Agosto 2024 $65901 — Mayoralza 
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MODELO 114% — Realbrasileño SIG661— Septiembre 2024 01% 26/10/2024 53796530. Noviembre 2024 66628 — ECH 898 

Por Francisca Pacheco Pérez 
cronicaíadiarioelsurcl ETERNAS 

6E Y Jolver a crecer, volvera 
] creer” fue la consigna 

de la edición 2024 del 
Encuentro Regional de Empresas 
(Erede), espacio de diálogo orga- 
nizado por el Instituto Regional 
de Administración de Empresas 
(IRADE), que expuso los desafíos 
y oportunidades para el desarro. 
lo productivo de la región. 

La protección alempleo, el aná 
lisis de estrategias para impulsar 
la productividad local, la sosteni 
bilidad ambiental, el escenario 
que enfrenta la industria pesque- 
ra y el avance del Plan de Fortale 
cimiento Industrial -el cual pro: 
pone 32 medidas para enfrentar 
elcierre dela Siderúrgica Huachi 
pato- fueron algunos de los ejes 
que se desarrollaron. 

El encuentro contó con la par: 
ticipación de diversos actores; l£ 
deressindicales y de la industria, 
economistas, parlamentarios y 
autoridades locales y nacionales, 
entre ellos el ministro de Econo- 
mía, Nicolás Grau; el gobernador 
regional, Rodrigo Díaz; la presi 
denta de los Pescadores Industria- 
les del Biobío, Macarena Cepeda; 
el vocero de la Mesa porla Defen 
sa del Empleo, Iván Montes, el 
presidenteregional de Jrade, Paul 
Esquerré, y conla intervención te 
lemática del Presidente de la Re: 
pública, Gabriel Boric. 

“Es un espacio de diálogo y re 
flexión muy necesario en la re 
gión por la crisis que estamos vi 
viendo en el empleo. Creo queel 
espíritu que tiene que primar es 
la unión del mundo privado y pú 
blico y en conjunto sacar adelan- 
te en esta región”, destacó el pre 
sidente regional de IRADE. 

PUNTOS RELEVANTES 
Durante la jornada se destacó 

la capacidad de cohesión social 
entre sindicatos y empresarios 
que existe en la región, decisión 
que además beneficia la concre 
ción del plan de fortalecimiento. 
Esto “nosignifica que estemos to- 
dos de acuerdo, pero aún tenemos 
un acuerdo y un entusiasmo en 
las situaciones difíciles. Eso, para 
mí, es lo más importante que ha 
ocurrido en esta y todas las con 
versaciones”, consignó el minis: 
trode Economía. 

Agregó que “este plan habla de 
fortalecer industrias que están 

  

  

Paneles abordaron impacto del cierre de Huachipato y plan del Ejecutivo 

Crisis de la industria regional 
marca nueva versión de Erede 
La edición 2024 del encuentro abordó las perspectivas futuras para el Biobío a nivel de 
proyectos e iniciativas, donde se destacó la amplia cohesión social que existe en la zona. 

presentes la pesca, el mundo fo 
restal, hablamos también del Plan 
Nacional Continuo de Construc 
ciónNaval, distintas dimensiones 
tanto empresas públicas, priva 
das, grandes y pequeñas e indus- 
trias del futuro,como los proyec 
tos eólicos, se hizo una presenta 
ción del proyecto detierras raras, 
que igualmente ha sido parte de 
la discusión”. 

En relación con el ámbito pes 
quero, que presenta una serie de 
desafíos, la autoridad aseguró 
que el proyecto de fracciona: 
miento “es muy sentido por to. 
dos los sectores políticos, y por 

Planta de coque finalizó sus operaciones ayer 

Definen lineamientos de 
Huachipato tras concretarse 
suspensión indefinida 
Restituir los 20 mil 
empleos perdidos y 
avanzar en nuevos 
focos productivos son 
parte de las labores. 

Alrededor delas 10:00 horas del 
22 de octubre, con el cierre de la 
planta de coque, seconcretófinal 
mente la suspensión indefinida 
delasoperaciones delaSiderúrgi 
ca Huachipato. 

Enel marco del encuentro Ere 
de 2024,instanciaenla quelosre 
presentantes de la empresa acu: 
dieron también para poder dialo 
gar y generar acuerdos sobre esta 
temática, el gerente general de la 
Siderúrgica, Jean Paul Saure, de 
claró que “realizamos el último 
empuje en esta instalación em 
blemática que le da vida a Hua 
chipato en lo que es producción 
de coque y gas. Seguimos traba 
jando en desarrollar nuevas opor: 
tunidades, tal como hemosanun 
ciado; tenemosnuestro trabajo de 
desarrollo logístico, también to 
da la potencialidad de acero ver 
de para el futuro y otros desarro: 
llos juntocon losotros proyectos 
que pueden ser de Aclara, que te 
emos espacio paraecibir” 

Fernando Orellana, presidente 
delSindicato 2,enfatizóenlaim 
portancia de que se cumplan 
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que todos entienden que la ac 
tual Ley de Pesca requiere cam 
bios fundamentales para que el 
sector se pueda desarrollar con 
certeza de largo plazo (..). Esta- 
mos convencidos de que una vez 
se apruebe en la Cámara de Di 
putadosencontraremos unequi- 
Íibrio entre la pesca artesanal y 
la industrial en el Senado”. 

Por su parte, el gobernador re- 
gional agregó que “apoyo la ini 
ciativa que ha planteado los tres 
senadores de la región, para que 
volvamos a tener pesca industria 
lizada de la jbia, sin perjudicara 
la gente de Lebu que ha logrado 

Ayer se concretó la suspensión indefinida. 

efectivamente los cinco ejes del 
Plan de Fortalecimiento Indus- 
trial, mientras quesobreel traba 
jo futuro, manifestó que “nos 
queda ocuparnos de los compa 
eros que quedaron cesantes, es- 
tas 20 mil personas en la octava 
región, porlo tanto para eso esta- 
mos aquí para preguntar qué va 
a hacer el Gobierno y el futuro 
gobernador, vamos a estar preo   

cupados de muchas cosas para el 
futuro de Talcahuano, de esta ce- 
santíaterrible que se viene”, agre- 
gando que “los primeros planes 
del Gobiernose ha acogido como 
un 60% desde el aporte que está 
haciendo para contratar trabaja- 
dores de Huachipato, pero eso 
dura un par de meses, porlo tan 
to nos interesa el desarrollo que 
se viene para el Biobío”. 

levantar una industria, pero que 
noalcanza a captar toda la cuota 
necesaria. Hay 1.700 puestos de 
trabajo que se perdieron por una 
mala ley que queremos revertir” 

La presidenta del gremio delos 
pescadores industriales,en tanto, 
se pronunció sobre las declaracio. 
nesdel ministro Grau acerca dela 
“incertidumbre” que vive el sec 
torproductivo.“Le hiceun llama: 
do aque dejemos de lado esas des 
confianzas y volvamos a creeren 
Lindustrialocal, enel desarrollo, 
y en el aporte que significan las 
actividades productivas. Espero 
que recoja ese llamado”, sostuvo. 

  

La protección al empleo, 

el análisis de estrategias 

productivas y la 

sostenibilidad ambiental 

fueron parte de las 

temáticas centrales. 

varo Ananías, 

“DEBER DE PROYECCIÓN” 
El gobernador Díaz enfatizó en 

la relevancia de adoptar una vi 
sión alargo plazo, sobretodo con- 
siderando que los proyectos pue- 
den atravesarlargas gestiones ad 
ministrativas. “El cuarto eje (del 
plan) dice quesomos mineros, fo- 
Testales, que queremos fortalecer- 
la construcción, avanzar enser un 
centro aeroespacial, ser una capi 
tal del turismo, y esos esfuerzos 
requieren un trabajo que va más 
allá de la administración del Go- 
bierno actual. Es importante que 
quien se presente de candidato a 
presidente en la región suscriba 
adhesión a eso", planteó, 

En la instancia también se des- 
tacó la relación comercial con la 
Provincia de Neuquén, en Argen 
tina, donde existe una importan 
te proyección para la producción 
y comercialización de gas.“El Bio 
bíotiene grandes ventajas logísti 
cas para transformarse en un alía. 
do de la provincia. Creemos que 
por distintas razones es muy im: 
portante impulsar esta agenda”, 
aseguró el ministro de Economía, 
quien anunció que hoy viajará 
junto al gobernador a la provin: 
cia para avanzar en esta labor. 

>) La protesta 
convocó a más 
de 300 
personas fuera 
del recinto 
SurActivo. 

Trabajadores de la pesca 
industrial se manifiestan 
fuera de evento empresarial 

Las definiciones de la nueva 
Ley de Pesca y el proyecto que 
busca redefinir el fracciona- 
miento pesquero fueron parte de 
los hechosque motivaron amás 
de 300 trabajadores de la pesca 
industrial a manifestarse ayer 
fuera del recinto SurActivo, el 
cual fue sede del Erede 2024. 

A través de un comunicado, 
representantes del Personal 
Embarcado Industria del Bio- 
bío señalaron que “nuestra 
principal crítica es el escaso y 
casi mulo trabajo prelegislativo 
en la construcción de una ley 
tan importante para nuestro 
país, que atraviesa intereses 

económicos, sociales y labora 
les, desconociendo además la 
gravecrisis industrial y laboral 
que se vive en la región”. 
Desde el gremio también afir- 

man que la propuesta de la Ley 
de Pesca es ambigua e impreci- 
sa, y que además impactará di 
rectamente en los empleos. 

Noobstante, también sesumó 
al descontento colectivo la au: 
sencia del Presidente de la Repú 
blica, Gabriel Boric, quien parti 
cipó en modalidad telemática, 
pese aque inicialmentese había 
anunciado que sí asistiría. 
“Queremos volvera creer, pe- 

roantelos hechosnos resultasu- 

mamente difícil y frustrante. 
Más hoy, que esperábamos que 
el Presidente viera nuestra in 
mensa preocupación caraa cara 
y se remitió a quedarse en la se 
guridad de La Moneda”, declaró 
porescritola presidenta dela Fe 
deración deSindicatos de Traba 
jadores de la Industria Pesquera 
Biobío (FESIP) Juana Silva, 
Larepresentante gremial ma: 

nifestó además que existe un 
desconocimiento por parte de 
las autoridades sobre las necesi 
dades de que presenta la indus 
tria, y queelcurso de acción que 
sellevaalafecha está desindus 
trializando” ala región. 
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